

**PENGARUH LEVERAGE DAN PROFITABILITAS TERHADAP
KEBIJAKAN DIVIDEN PADA INDEKS MNC 36 YANG TERDAFTAR DI
BURSA EFEK INDONESIA PERIODE 2014-2018**

SKRIPSI

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi di
Program Studi Manajemen Universitas Pendidikan Indonesia**



oleh:

Fikry Shulhaedar

1603862

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN
FAKULTAS PENDIDIKAN EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
PROGRAM STUDI MANAJEMEN
2020**

**PENGARUH LEVERAGE DAN PROFITABILITAS TERHADAP
KEBIJAKAN DIVIDEN PADA INDEKS MNC 36 YANG TERDAFTAR DI
BURSA EFEK INDONESIA PERIODE 2014-2018**

Oleh :
Fikry Shulhaedar
1603862

Skripsi yang Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Memperoleh Gelar
Sarjana Ekonomi pada Fakultas Pendidikan Ekonomi dan Bisnis

© Fikry Shulhaedar
Universitas Pendidikan Indonesia
Agustus 2020

Hak Cipta dilindungi Undang-undang.

Skripsi ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagianya,

Dengan dicetak, dicotocopy, atau cara lainnya tanpa izin penulis.

Fikry Shulhaedar, 2020

*PENGARUH LEVERAGE DAN PROFITABILITAS TERHADAP KEBIJAKAN DIVIDEN PADA INDEKS MNC
36 YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA PERIODE 2014 - 2018*

Universitas Pendidikan Indonesia | repository.upi.edu | perpustakaan.upi.edu

LEMBAR PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi dengan judul **“Pengaruh Leverage dan Profitabilitas Terhadap Kebijakan Dividen pada Indeks MNC 36 yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2014-2018”** beserta seluruh isinya merupakan hasil karya saya sendiri dan sepanjang pengetahuan saya, tidak berisi materi yang dipublikasikan atau ditulis oleh orang lain atau telah digunakan sebagai persyaratan penyelesaian studi di perguruan tinggi lain, kecuali pada bagian tertentu yang saya ambil sebagai acuan atau kutipan dengan mengikuti tata penulisan karya ilmiah yang telah lazim.

Atas pernyataan ini, saya siap menanggung risiko ataupun sanksi yang dijatuhkan kepada saya apabila kemudian ditemukan adanya pelanggaran terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, Agustus 2020
Yang membuat pernyataan,

Fikry Shulhaedar

1603862

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

“Pengaruh Leverage dan Profitabilitas Terhadap Kebijakan Dividen pada Indeks MNC 36 yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode 2014-2018”

Fikry Shulhaedar

1603862

Skripsi ini telah disetujui dan disahkan oleh:

Dosen Pembimbing I



Dr. Mayasari, S.E., M.M.

NIP. 19710705 200401 2 001

Dosen Pembimbing II



Budhi Pamungkas Gautama, S.E., M.Sc.

NIP. 19820707 200912 1 005

Ketua Program Studi



Dr. Heny Hendrayati, S.IP., M.M.

NIP. 19761011 200501 2 002

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN
FAKULTAS PENDIDIKAN EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
BANDUNG**

2020

ABSTRAK

Fikry Shulhaedar, 1603862. Pengaruh Leverage dan Profitabilitas Terhadap Kebijakan Dividen Pada Indeks MNC 36 yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode 2014 – 2018. Dibawah bimbingan Dr. Mayasari, SE., M.M. dan Budhi Pamungkas Gautama, S.E., M.Sc.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh menurunnya kebijakan dividen pada Indeks MNC 36. Tujuan penelitian untuk mengetahui gambaran leverage (DER), profitabilitas (ROE) dan kebijakan dividen (DPR) serta menguji pengaruh leverage dan profitabilitas terhadap kebijakan dividen pada Indeks MNC 36 yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia.

Metode dalam penelitian ini adalah metode deskriptif dan verifikatif. Data yang digunakan adalah data sekunder DER, ROE, dan DPR yang bersumber dari data laporan keuangan perusahaan periode tahun 2014 – 2018. Teknik analisis dalam penelitian ini meliputi uji asumsi klasik, analisis regresi linear berganda dan uji hipotesis. Penelitian ini menggunakan teknik pengambilan sampel yaitu purposive sampling.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa leverage (DER) cenderung meningkat, dan profitabilitas (ROE) cenderung menurun, sementara perkembangan kebijakan dividen (DPR) cenderung meningkat. Secara uji keberartian regresi menyatakan bahwa leverage dan profitabilitas memiliki pengaruh terhadap kebijakan dividen. Secara uji keberartian koefisien regresi menyatakan bahwa leverage berpengaruh negatif signifikan terhadap kebijakan dividen, sedangkan profitabilitas berpengaruh positif signifikan terhadap kebijakan dividen.

Kata Kunci: Leverage, Debt to Equity, Profitabilitas, Return on Equity, Kebijakan Dividen, Devidend Payout Ratio.

ABSTRACT

Fikry Shulhaedar, 1603862. Leverage influence and profitability about devidend policy on MNC 36 Index that registered on Bursa efek indonesia 2014-2018 period. Under guidance of Dr. Mayasari, SE., M.M. and Budhi Pamungkas Gautama, S.E., M.Sc.

This study based on decend of enterprise devidend policy on MNC 36 Index. Goals of this study is knowing the illstration of leverage (DER), profitability (ROE) and devidend policy (DPR) along with testing the leverage influence and profitability about devidend policy on MNC 36 that registered on Bursa Efek Indonesia.

The method of this study is descriptive and verification. The used data is secondary data of DER, ROE, and DPR that come from financial report enterprise data 2014-2018 period. Technical analysis in this study is classical assumption test, multiple linear regression and hypotheses test. This study uses purposive sampling as its sampling method.

Result of this study is using that leverage development (DER) is rising and profitability development (ROE) is decend, while devidend policy development is decend. On significance regression a scale test explain that leverage and profitability have influence on devidend policy. On significance regression coefficient a scale test explain that is leverage have negative significantly influence to devidend policy and profitability have a positive significantly influence on devidend policy.

Keyword: Leverage, Debt to Equity, Profitability, Return on Equity, Devidend Policy, Devidend Payout Ratio.

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur kehadirat Allah SWT, atas segala berkat rahmat dan karunia-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini, shalawat dan salam kita panjatkan kepada Nabi Muhammad SAW. Syukur Alhamdulillah karena Allah SWT telah memberikan kemudahan dan kelancaran sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Pengaruh Leverage dan Profitabilitas Terhadap Kebijakan Dividen pada Indeks MNC 36 yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode 2014-2018)”. Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat dalam menempuh Ujian Program Strata Satu (S1) pada Jurusan Manajemen, Fakultas Pendidikan Ekonomi dan Bisnis, Universitas Pendidikan Indonesia. Penulis sangat menyadari dalam penulisan dan penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna karena keterbatasan waktu dan ilmu yang dimiliki oleh penulis, namun penulis menyadari dengan terus berusaha untuk belajar dan doa yang selalu dipanjatkan serta bantuan dari berbagai pihak yang begitu banyak, penulis akhirnya dapat menyelesaikan skripsi ini. Semua yang dilalui oleh penulis adalah sebuah proses pembelajaran, oleh karena itu kritik dan saran yang bersifat membangun sangat diharapkan untuk menyempurnakan skripsi ini.

5 Agustus 2020

Penulis

UCAPAN TERIMA KASIH

Proses dalam meraih keberhasilan dalam penyusunan skripsi ini cukup panjang dan penulis mendapatkan dukungan yang dapat membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini. Penulisan skripsi ini didukung oleh berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung, untuk itu dengan ketulusan hati penulis ingin menyampaikan terima kasih dan penghargaan yang sebesar-besarnya kepada:

1. Allah SWT atas segala rahmat dan karunia yang diberikan-Nya kepada penulis.
2. Bapak Prof. Dr. M. Solehuddin selaku Rektor Universitas Pendidikan Indonesia.
3. Bapak Prof. Dr. H. Agus Rahayu, MP. selaku Dekan Fakultas Pendidikan Ekonomi dan Bisnis Universitas Pendidikan Indonesia.
4. Ibu Dr. Heny Hendrayati, S.IP., M.M. selaku Ketua Program Studi Manajemen Fakultas Pendidikan Ekonomi dan Bisnis Universitas Pendidikan Indonesia.
5. Ibu Dr. Mayasari, S.E., M.M. selaku dosen pembimbing I penulis yang telah sabar dan banyak meluangkan waktunya untuk membimbing, memberikan solusi, memperluas jalan pemikiran penulis menjadi lebih luas, mendukung dan senantiasa selalu mendoakan penulis dalam penelitian skripsi ini hingga selesai tepat pada waktunya.
6. Bapak Budhi Pamungkas G, S.E, M.Sc. selaku dosen pembimbing II penulis yang telah sabar dan banyak meluangkan waktunya untuk membimbing, memberikan solusi, memperluas jalan pemikiran penulis menjadi lebih luas, mendukung dan senantiasa selalu mendoakan penulis dalam penelitian skripsi ini hingga selesai tepat pada waktunya.
7. Seluruh Dosen dan Staff Program Studi Manajemen dan Staf Fakultas Pendidikan Ekonomi dan Bisnis Universitas Pendidikan Indonesia atas ilmu yang selama ini telah diberikan kepada penulis.
8. Seluruh staf FPEB khususnya bagian akademik dan kemahasiswaan yang telah membantu dan memberikan informasi mengenai perkuliahan.
9. Kedua orang tua tercinta, Ibu Imas Patimah dan Ayah Asep Haedar Dimiyati S.Pd yang secara tulus memberikan dukungan kepada penulis baik secara moril

dan materi. Terimakasih atas dukungan, pengertian serta kasih sayang yang selalu diberikan kepada penulis dan doa yang selalu dipanjatkan untuk mempermudah serta memperlancar penulis dalam penyelesaian skripsi ini. Semoga hasil yang penulis dapat kali ini menjadi kebanggaan dan kebahagiaan bagi Ibu dan Ayah tercinta.

10. Reza Shulhaedar kakak tercinta yang selalu memberikan dukungan baik moril maupun materil selama kuliah. Semoga Allah membalas transferan tiap bulannya untuk penulis dengan balasan terbaik di dunia dan di akhirat.
11. Tazkia Tajrian Raihannisa adik tercinta yang mau disuruh-suruh dan selalu membuatkan kopi selama penulis mengerjakan skripsi. Semoga kelak menjadi manusia yang berguna bagi agama dan negara.
12. Ilham Nugraha saudara sekaligus sahabat penulis sejak kecil yang sudah menemani nongkrong dan berbagi wawasan serta mendukung dan menyemangati selama kuliah hingga lulus.
13. yang selalu menemani dari awal hingga akhir, mendengar keluh kesah kapanpun dan dimanapun, membantu ketika penulis membutuhkan, memberikan semangat serta memberikan doa tulus setiap saat.
14. Keluarga besar penulis yang selalu memberikan doa, dukungan dan motivasi kepada penulis untuk segera menyelesaikan skripsi.
15. Teman-teman “WESTWEW BOYS” Ambarjati, Fahmi dan Rifki yang selalu bersama dalam suka duka persahabatan yang selalu memberi semangat dan berbagi keluh kesah dengan penulis dari SMA hingga saat ini. Semoga kita selalu bersama dalam kebaikan dan terus memperbaiki diri.
16. Teman-teman “SHARING SESSION MALAM” Ambarjati, Elmira, Peggi, Rifki dan Risfa. Terima kasih sudah menemani saya skripsian malam sampai begadang. Ambarjati sahabat mabar game yang selalu saya carry juga support wawasan tentang keragaman dan toleransi, Elmira sahabat berbagi konten mantan dan kajian psikologis. Peggi sahabat berbagi pandangan politik dari SMA dan wawasan keagamaan yang damai. Rifki sahabat berkeluh kesah kehidupan dan percintaan sejak di Rohis. Risfa sahabat berbagi info akademik

dan keluh kesah asmara selama kuliah. Semoga bisa segera bertemu, kalian terbaik.

17. Teman-teman “LDRV” Rais dan Vania yang sudah menemani dan diskusi banyak hal sejak awal kuliah sampai lulus. Semoga kita bisa selalu bersama dan terus berbagi cerita untuk fase kehidupan selanjutnya. Terima kasih banyak untuk 5 tahun penuh intensitas kebersamaan ini.
18. Teman-teman “MDRF” yang selalu memberikan kesan, kenangan, doa, dukungan, motivasi serta semangat yang tiada hentinya sejak SMA hingga sekarang.
19. Teman-teman “SAHABAT” Dian dan Tari terima kasih sudah melewati banyak hal bersama sejak SMA. Selalu memberi dukungan dan mengukir cerita hidup yang berkesan untuk dijadikan pelajaran bagi penulis.
20. Teman-teman “WISUDA 2020” Agil, Faisal, Handri dan Rizki yang senantiasa membantu proses penyusunan skripsi dan selalu memberikan masukan serta semangat untuk segera menyelesaikan skripsi ini.
21. Seluruh teman-teman Manajemen UPI 2016 yang selalu memberi semangat dan dukungan serta kebersamaan sehingga penulis bisa berkembang secara akademik maupun sosial selama masa perkuliahan.
22. Serta seluruh pihak yang telah ikut andil dalam membantu doa dan lainnya dalam penyusunan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Akhir kata semoga Allah SWT melimpahkan berkah dan kasih sayang-Nya kepada pihak-pihak yang telah membantu menyusun skripsi ini dan berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak

DAFTAR ISI

ABSTRAK	i
KATA PENGANTAR	iii
DAFTAR ISI	vii
DAFTAR TABEL	ix
DAFTAR GAMBAR	x
DAFTAR LAMPIRAN	xi
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1. Latar Belakang Masalah	1
1.2. Identifikasi Masalah	15
1.3. Rumusan Masalah	16
1.4. Tujuan Penelitian	17
1.5. Manfaat Penelitian.....	17
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	19
2.1. Landasan Teori	19
2.1.1. Kinerja Perusahaan	19
2.1.2 Analisis Rasio Keuangan	21
2.1.3. Rasio Leverage	23
2.1.4. Rasio Profitabilitas	24
2.1.5. Kebijakan Dividen.....	25
2.1.6. Agency Theory.....	30
2.1.7. Faktor yang Mempengaruhi Kebijakan Dividen	32
2.1.8. Pengaruh Leverage Terhadap Kebijakan Dividen	32
2.1.9. Pengaruh Profitabilitas Terhadap Kebijakan Dividen	34
2.1.10. Penelitian Terdahulu	35
2.2. Kerangka Pemikiran	40
2.3. Paradigma Penelitian	44
2.4. Hipotesis Penelitian	44
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	45
3.1 Objek Dan Subjek Penelitian	45
3.2 Metode dan Desain Penelitian.....	45

3.2.1	Metode Penelitian.....	45
3.2.2	Desain Penelitian.....	46
3.3	Definisi dan Operasional Variabel.....	46
3.3.1	Definisi Variabel	46
3.3.2	Operasional Variabel.....	46
3.4	Sumber Data	48
3.5	Teknik Pengumpulan Data	49
3.6	Populasi dan Sampel.....	49
3.6.1	Populasi.....	49
3.6.2	Sampel.....	50
3.7	Rancangan Analisis Data dan Pengujian Hipotesis	51
3.7.1	Analisis Data Deskriptif	52
3.7.2	Pengujian Hipotesis.....	53
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN		60
4.1.	Hasil Penelitian.....	60
4.1.1.	Gambaran Umum Indeks MNC 36	60
4.1.2.	Deskripsi Variabel yang Diteliti	76
4.1.3.	Analisis Deskriptif.....	93
4.2.	Pembahasan.....	103
4.2.1.	Gambaran Leverage dengan Indikator Debt to Equity Ratio (DER)	103
4.2.2.	Gambaran Profitabilitas dengan Indikator Return on Equity (ROE)	104
4.2.3.	Gambaran Kebijakan Dividen dengan Indikator Dividend Payout Ratio (DPR)	105
4.2.4.	Pengaruh Leverage (DER) dan Profitabilitas (ROE) Terhadap Kebijakan Dividen (DPR)	106
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN		109
5.1.	KESIMPULAN	109
5.2.	SARAN	110
DAFTAR PUSTAKA.....		112
DAFTAR LAMPIRAN.....		117

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Perkembangan rata-rata Dividend Payout Ratio (DPR) berbagai Indeks di Bursa Efek Indonesia pada tahun 2014-2018	4
Tabel 1.2 Perkembangan rata-rata Dividend Payout Ratio (DPR) pada Indeks MNC 36 yang terdaftar di BEI pada periode 2014-2018	6
Tabel 1.3 Perkembangan rata-rata Debt to Equity Ratio (DER) pada Indeks MNC36 di Bursa Efek Indonesia periode 2014-2018	9
Tabel 1.4 Perkembangan rata-rata Return on Equity (ROE) pada Indeks MNC36 di Bursa Efek Indonesia pada periode 2014-2018.....	12
Tabel 2. 1 Penelitian Terdahulu	36
Tabel 3. 1 Operasional Variabel	47
Tabel 3. 2 Sumber Data	48
Tabel 3. 3 Daftar Perusahaan Indeks MNC 36 periode 2014-2018	50
Tabel 4. 1 Perkembangan Leverage (DER) Indeks MNC 36 2011 – 2015.....	77
Tabel 4. 2 Perkembangan Profitabilitas (ROE) Indeks MNC 36 2014 – 2018.....	83
Tabel 4. 3 Perkembangan Kebijakan Dividen (DPR) Indeks MNC 36 2014 – 2018	89
Tabel 4. 4 Statistik Deskriptif	93
Tabel 4. 5 Uji Multikolenieritas.....	95
Tabel 4. 6 Uji Chow	98
Tabel 4. 7 Uji Hausman	99
Tabel 4. 8 Hasil Uji Regresi Linier Multipel	100
Tabel 4. 9 Hasil Uji Keberartian Regresi (Uji F).....	101
Tabel 4. 10 Hasil Uji Keberartian Koefesien Regresi (Uji t).....	102

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Perkembangan rata-rata DPR Perusahaan di beberapa Indeks yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2014-2018 (dalam persen)	5
Gambar 1.2 Rata-rata DER Indeks MNC36 yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2014-2018 (dalam persen)	11
Gambar 1.3 Perkembangan rata-rata Return on Equity (ROE) Indeks MNC36 yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2014-2018 (dalam persen).....	14
Gambar 2. 1 Kerangka Pemikiran Pengaruh Leverage dan Profitabilitas terhadap Kebijakan Dividen.....	43
Gambar 2. 2 Paradigma Penelitian.....	44
Gambar 4. 1 Perkembangan rata-rata DER (%) Indeks MNC 36 Tahun 2014-2018.....	82
Gambar 4. 2 Perkembangan rata-rata ROE (%) Indeks MNC 36 Tahun 2014 - 2018.....	88
Gambar 4. 3 Perkembangan rata-rata DPR (%) Indeks MNC 36 periode 2014-2018	93
Gambar 4. 4 Uji Normalitas	95
Gambar 4. 5 Uji Heterokedastisitas	97

DAFTAR LAMPIRAN

LAMPIRAN I Tabulasi Data

LAMPIRAN II Hasil Pengolahan Data Eviews 10

LAMPIRAN III Data Laporan Keuangan IDX

LAMPIRAN IV Surat Keputusan Pembimbing dan Catatan Bimbingan

LAMPIRAN V RIWAYAT HIDUP